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Уважаемые читатели “Жилищного вестника”!Уважаемые читатели “Жилищного вестника”!

Нашу газету в электронном виде и ряд других статей, 
информаций и методических материалов вы сможете 
отыскать на сайте: www.gkh-kuban.ru. Здесь же вы по-
лучите возможность задать интересующие вас вопро-
сы специалистам жилищно-коммунального комплекса 
края и получить исчерпывающие ответы.

 Заходите к нам на сайт!

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ 
ПРАЗДНИК ЖКХ

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ 
ПРАЗДНИК ЖКХ

ТЕПЛО В ДОМАТЕПЛО В ДОМА В третье воскресенье марта, в этом году - 18 марта по 
традиции в нашей стране отмечается профессиональ-
ный праздник – День работников жилищно-коммуналь-
ного хозяйства. Накануне, 13 марта коммунальники Кубани 
торжественно отметили это событие. В концертном зале 
краевой филармонии имени Пономаренко собравшихся 
на праздничное мероприятие представителей отрасли 
приветствовал заместитель главы администрации края, 
курирующий отрасль ЖКХ,  Анатолий Вороновский.

Он поблагодарил всех при-
сутствующих и находящихся кру-
глосуточно на своем рабочем ме-
сте работников «незаменимой и 
значимой» отрасли с праздником 
и вручил отличившимся их  заслу-
женные награды. Одиннадцать 
человек получили почетное зва-
ние «Заслуженный работник жи-
лищно-коммунального хозяй-
ства Кубани». Среди них – пред-
ставители таких крупных пред-
приятий края, как «Краснодар 
Водоканал», «Северо-восточная 
водная управляющая компа-
ния «Курганинский группо-
вой водопровод»,  «Водоканал» 
Отрадненского района.

О том, что сегодня можно с 
уверенностью говорить о вы-
полнении жилищно-коммуналь-
ным комплексом края большей 
части поставленных задач, ска-
зал в своей приветственной ре-
чи министр топливно-энергети-
ческого комплекса и жилищно-
коммунального хозяйства края 
Александр Волошин. Он отметил, 
что отрасль развивается, движет-
ся по пути модернизации и сни-
жения неэффективных расходов, 
внедряя прогрессивное совре-
менное оборудование.

- Мы работаем на результат, - 
отметил министр. - Наша задача 
– обеспечивать  население пяти-
миллионной Кубани бесперебой-
ными и качественными услугами. 
А это - водоснабжение, водоотве-
дение, санитарная очистка и бла-

гоустройство территорий. И мы 
эти задачи выполняем.

Только за прошедший 2017 
год в крае построено и рекон-
струировано более 122 км сетей 
водоснабжения и водоотведения, 
благоустроено дворовых терри-
торий, общественных мест, скве-
ров и парков в 22 муниципальных 
образованиях. На это ушло 1,7 
млрд руб. бюджетных средств. Из 
аварийных домов в благоустро-
енное жилье переселено 749 че-
ловек. Господдержку в виде со-
циальных выплат на поддержку 
граждан, приобретающих жилье, 
выделено более 363 млн. рублей.

За самоотверженный труд 
и успехи работников ЖКХ края 

также поблагодарил председа-
тель комитета Законодательного 
Собрания края по строительству 
и жилищно-коммунальному хо-
зяйству Владимир Лыбанев.

33 участника торжественно-
го собрания получили Почетные 
грамоты и Благодарности адми-
нистрации края.

Т. Зотова

Новая центральная котельная мощностью 5,0 МВт/час построена в ст.Выселки по 
улице Лунева. 16 марта на её открытие прибыли заместитель министра ТЭК и ЖКХ Крас-
нодарского края Андрей Ляшко, председатель комитета Законодательного Собрания 
края по вопросам топливно-энергетического комплекса, транспорта и связи Владимир 
Чепель.

В блочно - модульной котель-
ной в соответствии с требовани-
ем законодательства по энер-
госбережению установлены уз-
лы учёта на все потребляемые 
ресурсы. Оборудование авто-
матически регулирует измене-

ние температуры теплоносителя 
в зависимости от температуры 
наружного воздуха. Котельная 
оборудована GSM и работает 
без присутствия обслуживаю-
щего персонала. 

- После установки новой ко-
тельной станции, - отметил в 
своем выступлении на церемо-
нии открытия заместитель ми-
нистра ТЭК и ЖКХ края Андрей 
Ляшко, - все убытки, которые 
накопились во время эксплуата-
ции старой котельной, будут ни-
велированы. Новое экономичное 
и энергоэффективное оборудо-
вание гарантирует жителям ста-
ницы тёплые вечера.

Новая котельная замени-
ла устаревшую 1984 года по-

стройки. Оборудование и при-
мененные современные техни-
ческие решения позволяют сни-
зить расход природного газа на 
26%, электроэнергии - на 37%. 
В процессе эксплуатации также 
существенно снизятся общеце-

ховые, эксплуа-
тационные и дру-
гие сопутствую-
щие расходы.

-  В  р а й о -
не ещё работа-
ют старые стан-
ции, требующие 
замены, - ска-
з а л В л а д и м и р 
Ч е п е л ь .  – 
Администрация 
района совмест-

н о с  мини-
с т е р с т в о м 
ТЭ К и Ж К Х 
края готовит 
новые про-
ек ты, кото-
р ы е в  б л и-
жайшее вре-
мя будут ре-
ализованы за 
счёт бюджет-
ных средств.

Для отве-
дения сгоревших газов приме-
нена новинка - дымовая труба 
с внутренним расположением 
газоходов из нержавеющих со-
ставляющих, что делает трубу и 
компактней, и более привлека-
тельной в архитектурном стиле.

Объявлены сроки
Всекубанского субботника

Мероприятия по организации Всекубанского 
м е с я ч н и к а  и  с у б б о т н и к а  п р о в о д я т с я  в 
Краснодарском крае с 2002 года. В этом году 
планируется также организовать на территори-
ях муниципальных образований Краснодарского 
края Всекубанский месячник по благоустрой-
ству и наведению санитарного порядка с 30 мар-
та по 30 апреля 2018 года, а 31 марта -  провести 
Всекубанский субботник.

ДАТЫ

ТЭК

Экологическая безопасность 
котельной полностью подтверж-
дается соответствующими обя-
зательными расчётами в разде-
ле проекта «Охрана окружающей 
среды».  

В тот же день 16 марта в ста-
нице Батуринской Брюховецкого 
района тоже состоялось торже-
ственное открытие новой газо-
вой блочно-модульной котель-
ной, построенной в рамках под-
программы «Модернизация 
с и с т е м т е п л о с н а бже н и я в 
Краснодарском крае». В меро-
приятии приняли участие заме-
ститель министра ТЭК и ЖКХ 
Александр Ляшко и предсе-
датель профильного комите-
та Законодательного Собрания 
края Владимир Чепель.

На строительство объекта 
было израсходовано 11,7 млн. 
рублей. По подсчетам специа-
листов, экономический эффект 
в результате внедрения совре-
менного оборудования составит 
порядка 520 тысяч рублей в год. 

Прежняя котельная была по-
строена в 1982 году на терри-
тории Батуринской участковой 
больницы. Ее износ составил 
90%. К настоящему времени 
практически все оборудование 
выработало свой нормативный 
срок эксплуатации. При строи-
тельстве модульной котельной 
были использованы все совре-
менные решения по водоподго-

товке, управлению сетевыми на-
сосами, разрабатываемые инди-
видуально, исходя из  особенно-
стей энергопотребления, каче-
ства топлива и воды. 

Т. Васильева
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17 марта в станице Степной Приморско-Ахтарского рай-
она состоялось торжественное событие, посвященное 
пуску природного газа и подключению домовладений к 
сети газораспределения. На торжественном мероприя-
тии присутствовали заместитель министра ТЭК и ЖКХ края 
Андрей Ляшко, председатель профильного комитета ЗСК 
Владимир Чепель, жители станицы.

11-12 марта представители 
Краснодарского регионального 
центра общественного контроля  
НП «ЖКХ-Контроль» посетили и 
осмотрели место взрыва бытово-
го газа в многоквартирном доме 
по адресу город Краснодар, ул. 
Славянская, 75, в результате ко-
торого погиб один и пострадало 
несколько человек. 

По результатам изучения по-
ступившей информации и с це-
лью выявления и устранения не-
гативных последствий, для все-
стороннего выяснения причин и 
условий, способствовавших на-
рушению права граждан на безо-
пасные и благоприятные условия 
проживания в многоквартирном 
доме, Центром общественно-
го контроля принято решение о 

проведении общественной про-
верки по данному факту. 

В с вя з и с  н а з н ач е ни е м 
Государственной  жилищной ин-
спекцией Краснодарского края 
внеплановой документарной 
проверки соблюдения ответ-
ственными лицами правил без-
опасного использования газа в 
быту, с целью обеспечения ин-
формационной открытости и 
прозрачности деятельности ор-
ганов власти в области обеспе-
чения безопасности населения, 
Центр общественного контроля 
обратился в ГЖИ с ходатайством 
об обеспечении доступа обще-
ственных инспекторов и экспер-
тов к результатам этой проверки.

А. Карлеба

ИНВЕСТИЦИИ В МОДЕРНИЗАЦИЮИНВЕСТИЦИИ В МОДЕРНИЗАЦИЮ

ПРИНЯТО РЕШЕНИЕПРИНЯТО РЕШЕНИЕ

НАЧАЛОСЬ 
ПОДКЛЮЧЕНИЕ

НАЧАЛОСЬ 
ПОДКЛЮЧЕНИЕ

ПЕРВЫЙ ОБЩЕСТВЕННЫЙ СОВЕТПЕРВЫЙ ОБЩЕСТВЕННЫЙ СОВЕТ

Важным фактором экономического роста Краснодарского края является развитие 
топливно-энергетического комплекса, а также сферы ЖКХ. На Кубани действует ряд 
краевых и федеральных программ развития этих важных для региона отраслей. Однако 
министр ТЭК и ЖКХ Краснодарского края Александр Волошин считает, что это развитие 
сегодня сложно представить без привлечения частных инвестиций.

В настоящее время в тепло-
вом хозяйстве края работает 
2795 котельных, снабжающих 
более 3,3 тыс. км тепловых се-
тей. Значительная часть обору-
дования котельных и теплотрасс 
была введена в эксплуатацию в 
период 70-90-х годов прошлого 
века, пришло время менять или 
модернизировать это оборудо-
вание. Более того, 9% котельных 
все еще работают на угле, 153 ко-
тельных — на мазуте, печном или 
дизельном топливе. Это крайне 
неэффективно и не всегда без-
опасно. 

Сегодня перевод котельных 
на природный газ идет медлен-
но. Объемы финансирования 
программы «Модернизация си-
стем теплоснабжения на 2016-
2021 гг.», которая является од-
ним из разделов государствен-
ной программы Краснодарского 
края «Развитие ТЭК», составля-
ют более 120 млн рублей в год. А 
нужно в два раза больше. 

«Опыт прошлых лет показал, 
что строительство новых ко-
тельных взамен изношенных да-
ет серьезный экономический эф-
фект, — подчеркивает Александр 

Волошин. — 
В том числе 
за счет сни-
жения сро-
ков ок упа-
емости при 
пр ив ле ч е-
нии частных 
инвестиций 
в модерни-
зацию си-
стем тепло-

снабжения. Мы планируем идти 
по такому пути. Увеличение фи-
нансирования позволит в 2018-
2020 годы дополнительно при-
влечь в модернизацию ТЭК мил-
лиард рублей частных инвести-
ций. По нашей оценке, если еже-
годно модернизировать 60 ко-
тельных, что составляет не ме-
нее 5% от общего количества, то 
уже через семь лет можно будет 
кардинально изменить картину в 
отрасли».

Еще один важный вопрос — 
реализация в крае федераль-
ной программы «Формирование 
комфортной городской среды». 
Этот проект позволил значи-
тельно улучшить облик городов 
края. На его реализацию в крае 
в 2017 году было выделено око-
ло 1,8 млрд рублей. Эти 
средства предусмо-
трены на благоустрой-
ство 256 внутридворо-
вых территорий МКД, а 
также 44 места обще-
ственного пользова-
ния (парков, скверов, 
бульваров). В реализа-
цию программы вклю-
чились 22 муниципаль-

ных образования края. 
В 2009 году Кубань вошла в 

программу переселения из ава-
рийного жилья. За 2009-2017 го-
ды необходимо было переселить 
жителей из более чем 4,5 тыс. 
квартир, находящихся в аварий-
ном состоянии, а это 570 МКД. 
В течение девяти лет в 30 муни-
ципальных образованиях края 
действовали 10 краевых адрес-
ных программ. На эти цели вы-
делено более 7 млрд рублей, из 
них 3,4 млрд — деньги краевого 
и местных бюджетов, 3,7 млрд — 
средства Фонда содействия ре-
формированию жилищно-ком-
мунального хозяйства.

«Сегодня мероприятия по 
этим краевым адресным про-
граммам полностью завершены. 
Переселено в благоустроенные 
квартиры в домах-новостройках 
более 11,6 тыс. человек. В таких 
масштабах переселять людей в 
крае не приходилось давно. Это 
было сделано впервые за по-
следние лет шестьдесят. И с та-
кой непростой задачей нам уда-
лось справиться», — добавляет 
министр. 

В. Якимова

В Краснодаре состоялось первое заседание регионального общественного совета по 
вопросам водоснабжения и водоотведения, в котором приняли участие представители 
законодательной и исполнительной власти региона, руководство ГК «Росводоканал» и 
краснодарского водоканала.

Проведение обществен-
ных советов - инициатива ГК 
«Росводоканал», направленная 
на построение открытого диало-
га государства, общества и биз-
неса для более эффективного 
взаимодействия с целью повы-
шения качества услуг водоснаб-
жения и водоотведения на терри-
тории г. Краснодара.

Аналогичные обществен-
ные советы у же работают в 
Оренбурге, Воронеже и Барнауле 
и стали публичной площадкой 
для обсуждения актуальных клю-
чевых проблем и перспектив раз-
вития региональных водокана-
лов.

На первом засе д ании в 
Краснодаре основными тема-
ми для обсуждения стали клю-
чевые показатели текущей дея-
тельности предприятия, динами-
ка выполнения инвестиционной 
и производственной программ, а 
также проекты, реализация кото-
рых запланирована в текущем го-
ду. Отдельное внимание участни-
ки встречи уделили вопросам ад-
министративного регулирования 
сроков оформления технической 
документации при регистрации 
объектов ВиВ, согласованию и 
выдаче разрешений для реали-
зации мероприятий инвестици-
онной программы.

З а  в р е м я  п р и с у т с т в и я 
«Росводоканала» в Краснодаре 
реализован ряд крупных про-
ектов, направленных на модер-
низацию систем водоснабже-
ния и водоотведения.  Среди них 

строительство 
новых сетей; 
ввод в эксплу-
атацию дву х 
станций водоо-
чистки мощно-
стью 6 и 25 тыс. 
кубометров во-
ды в сутки; ре-
ко н с т ру к ц ия 
к ана лиз ац и-
о н н о - н а с о -
сной станции 
«Шнековая-2», 
обеспечиваю-
щей транспор-
тировк у сто-
ков более 100 
тысяч абонен-
тов; примене-
ние электролизных технологий 
для очистки питьевой и сточных 
вод; автоматизация насосных 
станций с установкой энергоэф-
фективного оборудования; бу-
рение и реконструкция артези-
анских скважин и многое другое. 
Последовательно снизились по-
казатели аварийности на сетях: 
с 2012 года число аварий на 1 км 
водопроводной сети в год сокра-
тилось на 13,2%, на сетях водоот-
ведения – на 12,2%.

«Помимо выработки мер, на-
правленных на повышение ка-
чества услуг в сфере водоснаб-
жения и водоотведения, основ-
ной задачей и функцией обще-
ственного совета является эф-
фективное взаимодействие меж-
ду властью и бизнесом, - отме-
тил генеральный директор ООО 

- Сегодня голубое топливо 
вошло в первые дома жителей 
станицы, - сказал в своем при-
ветственном слове заммини-
стра. - В целом по всей стране, и 
наш регион здесь не исключение, 
одним из самых острых вопросов 
в сфере ТЭК и ЖКХ остается га-
зификация населения. Два го-
да назад наш губернатор принял 
принципиальное решение об ак-
тивизации работы по программе 
«Газификация Краснодарского 
края». В связи с чем из краево-
го бюджета выделяются значи-
тельные финансовые средства 
(субсидии) с целью дальнейше-
го развития системы газоснаб-
жения края.

Проек т по газификации 
Степной включил в себя строи-
тельство газопроводов высоко-
го давления и небольшого участ-
ка низкого давления для возмож-
ности подключения домов. Это 
первый этап газификации ст. 
Степной, который позволит обе-
спечить газом около 20 домов-
ладений, а также детский сад. 
Также планируется и дальнейшее 
развитие газификации станицы. 

- По уже сложившейся за по-
следние годы доброй традиции 
мы сегодня официально осу-
ществляем пуск природного газа 
в построенные в ст. Степной се-
ти газораспределения, - сказал 
Владимир Чепель. - Реализация 
данного проекта позволит гази-
фицировать и в дальнейшем по-
дать природный газ более чем в 
600 домовладений. В настоящее 
время начата проработка вопро-

са о газификации школы и дет-
ского садика в ст. Степной.

Следует отметить актив-
ную позицию жителей станицы 
Степной, без участия которых не 
было бы принято решение о ее 
газификации.

Необходимо также выразить 
благодарность органам местно-
го самоуправления муниципаль-
ного образования и сельского 
поселения, с которыми проведе-
на совместная работа по строи-
тельству 2-х участков газопрово-
да, протяжённостью 12 км и вво-
ду их в эксплуатацию.

А. Щербаков

КОНТРОЛЬ

ТЕПЛОСНАБЖЕНИЕ

ГАЗИФИКАЦИЯ

ВКХ

«Краснодар Водоканал» Дмитрий 
Павлюченко. - Совместное опре-
деление приоритетов развития 
будет направлено на повышение 
качества коммунальных услуг 
на территории столицы Кубани. 
Общественный совет – это пло-
щадка, с помощью которой мы 
сможем лучше информировать 
жителей о планах и отчетах по 
объемам выполненных работ, тем 
самым обеспечив прозрачность 
деятельности предприятия в це-
лях объективной оценки работы 
частного оператора в регионе».

Для совместной выработки и 
обсуждения предложений участ-
никами общественного совета 
такие встречи будут проходить 
ежеквартально.

Ю. Манасихина
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ОТ РАЗГОВОРОВ К ПРАКТИКЕОТ РАЗГОВОРОВ К ПРАКТИКЕ

ЖИЗНЬ ЗАСТАВЛЯЕТЖИЗНЬ ЗАСТАВЛЯЕТ

ВИРТУОЗ В ПРОФЕССИИВИРТУОЗ В ПРОФЕССИИ

Почему сегодня аббревиатура из трёх букв- ЖКХ так 
популярна в народе, что происходит с предприятиями от-
расли в крае – об этом наш разговор с депутатом ЗСК, пред-
седателем Краснодарской краевой организации Обще-
российского профсоюза работников жизнеобеспечения 
Геннадием Дмитриевичем Шабуниным:

- Популярность нашей от-
расли сегодня обуславливает-
ся тем, что слишком много скон-
центрировалось проблем, кото-
рые особенно обострились в ры-
ночное время. С одной стороны, 
возросли требования к работе 
предприятий отрасли, с другой 
– повысился спрос коммуналь-
щиков к потребителям комму-
нальных услуг. Но я бы отметил, 
что такая популярность отрасли 
жизнеобеспечения лишь доказы-
вает её огромное значение в жиз-
ни людей, что раньше не очень-то 
осознавалось. Ведь вода, тепло, 
газ, электроэнергия стоили тог-
да копейки, а рабочие профес-
сии не были в чести. Время се-
годня вывело ЖКХ в число при-
оритетных отраслей, да и устро-
иться сантехником сегодня не 
так-то просто.

- Геннадий Дмитриевич, одно 
время бизнес хлынул в жилищно-
коммунальную отрасль, какая те-
перь ситуация?

- Пока невозможно говорить 
однозначно о том, какая фор-
ма управления показала себя с 
лучшей стороны: государствен-
ная, муниципальная, частная 
или совмещенная. Но уж точно: 
трудно согласиться с позици-
ей полностью отдать в частные 
руки всё управление предпри-
ятиями водоснабже-
ния и теплоснабжения. 
Предприятия ЖКХ тре-
буют вложения огром-
ных средств, а доход-
ность от тарифов, кото-
рые устанавливает го-
сударство, низкая. Если 
сегодня вложить боль-
шие деньги, то они оку-
пятся через 30-50 лет. 
Ну, какой цивилизован-
ный бизнес такое потя-
нет?

В доказательство 
приведу пример, ка-
сающийся неудачно-
го управления крупной 
компанией «Югводоканал» быв-
шими ГУПами Краснодарского 
края: Троицким, Таманским и 
Ейским групповыми водопрово-
дами. Взялись они за водоснаб-
жение, расписали программу 
на десять лет с вложением мил-
лиардов рублей. В итоге ока-
зались у разбитого корыта: де-
нег своих для вложений нет, а те, 
что зарабатывали, изымали для 
собственных нужд. Была судеб-
ная тяжба, и край был вынужден 
выводить под свое управление 
оставшиеся активы, в аварий-
ном порядке ремонтировать си-
стему водоснабжения. Сейчас 
там организовано предприятия 
«Кубаньводкомплекс».

Жизнь показывает, что част-
ный бизнес – не панацея для ис-
правления ситуации. Никакой до-
брый дядя не придёт и за нас ни-
чего хорошего не сделает. Только 
мы сами должны думать и гра-
мотно браться за дело.

- А что профсоюз предприни-
мает в таких условиях?

- Однозначно – не стоит в сто-
роне. Ведь, когда предприятие 
лихорадит, всё отражается на 
простых работниках. Нарастает 
задолженность по зарплате, под 
вопрос попадают стимулиру-

ющие выпла-
ты, индексация 
зарплаты, со-
циальные льго-
ты. Далее сле-
дует оптимиза-
ция, предпола-
гающая уволь-
нение и увели-
чение нагрузок 
на оставшихся 
работать за те 
же деньги.

К примеру, 
в декабре у нас 
завершилась 

борьба по заключению коллек-
тивного договора в «Краснодар 
Водоканале». В итоге удалось до-
говориться с управляющей ор-
ганизацией и сохранить условия 
оплаты и льготы. Застрельщиком 
и опытным бойцом урегулирова-
ния ситуации оказалась предсе-
датель профсоюзной органи-
зации водоканала Ж.А.Жукова. 
Люди у нас прекрасные, но мно-
гое зависит от грамотной госу-
дарственной политики. Надо 
стремиться к балансу, учитыва-
ющему интересы общества, го-
сударства и бизнеса. 

- Это напоминает социальное 
партнёрство, которое профсоюз 
считает одним из приоритетов в 
своей работе…

- На самом деле, социаль-
ное партнёрство – это путь вза-
имодействия разных сторон: ра-
ботодателя, власти, профсою-
за ради достижения общей це-
ли. И там, где все стороны ду-
мают, анализируют, планиру-
ют, там есть прогресс. Таких 
предприятий в нашей отрас-
ли под авляющее большин-
ство, они работают, несмотря 
на трудности. Вот этот список: 
ГУП КК «СВВУК «Курганинский 
групповой водопровод», МУП 
«Водоканал г. Тихорецка», МУП 
«Водоканал г. Новороссийска», 

О А О  « А н а п а В о д о к а н а л » , 
АО «Спец автохозяйство по 
уборке города» г.Сочи, МУП 
«Водоканал» г. Гулькевичи, МУП 
«Сочитеплоэнерго», ООО «ГУК-
Краснодар» и другие.

В течение уже двадцати лет 
в крае действует краевое отрас-
левое тарифное соглашение, ко-
торое подписывает наш профсо-
юз, работодатели в лице краево-
го объединения и министерство 
ТЭК и ЖКХ края. У нас есть регу-
лятор в лице департамента РЭК. 
В декабре мы внесли очередные 
изменения в существующее со-
глашение. Мы настаиваем, что-
бы расчёта по тарифам были эко-
номически обоснованными, осо-
бенно в финансовом обеспече-
нии оплаты труда.

В этом году профсоюзам уда-
лось добиться повышения МРОТ 
с 1 мая до прожиточного миниму-
ма – Госдума уже приняла закон 
в первом чтении. Наш профсоюз 
не собирается останавливаться 
на достигнутом, потому что рабо-
тающий человек не должен быть 
бедным!

Е. Вольская, корр. газеты 
«Кубань сегодня» (печаталось 

с сокращениями).

Электрогазосварщик Сергей Владимирович Сергиенко родился в станице Старотита-
ровской Темрюкского района. Здесь же закончил восемь классов. Профессию электро-
газосварщика выбрал для себя сам: «Металл в современном мире играет очень важную 
роль. Ни одно производство не может сегодня обойтись без этого материала. Вот я и 
подумал, сварщики будут нужны всегда».

Сергей окончил Керченское 
профессионально-техническое 
училище. Первое место работы 
- Керченский судостроительный 
завод «Залив» имени Б.Е. Бутомы. 
Принимал участие в строитель-
стве супертанкеров «Кубань», 
«Крым», «Кавказ» и «Кузбасс». 
Говорит, повезло, что работал от 
начала строительства до спуска 
на воду крупнейшего советского 
танкера «Кузбасс» грузоподъем-
ностью более 150 тыс. тонн.  

«Спуск корабля на воду – для 
керченских корабелов был боль-
шим праздником, - вспоминает 
Сергей Владимирович. - А тем бо-
лее спуск супертанкера, это за-
хватывающее зрелище», - вспо-
минает Сергей Владимирович. 

В конце 70-х годов Сергиенко 
вернулся в родну ю стани-
цу, отслужил в армии, рабо-
тал сварщиком-монтажником в 
Старотитаровском винсовхозе. 
В 90-х помогал восстанавливать 
сети водоснабжения и отопле-
ния для домов военнослужащих. 
Работал на реконструкции маги-
стрального газопровода «Ямал 
– Европа». Имеет самый высо-
кий разряд сварщика - шестой. 
Несколько лет работал на стро-
ительстве газопровода «Голубой 
поток». За плечами остались де-
сятки километров трубопровода 
большого диаметра 1420 мм.

В  1 9 9 7  г о д у  С е р г е й 
Вла димирович устроился в 
«Таманский групповой водо-

провод». Сети водо-
снабжения ему уже 
были хорошо знако-
мы, поэтому он бы-
стро освоился на но-
вой работе. Стоит от-
метить, в водоканале 
профессия сварщика 
– одна из ключевых. 
Постоянно нужно ре-
монтировать водово-
ды, строить новые, 
проводить сложные 
технические опера-
ции. От мастерства 
сварщика зависит 
качество сварочных 
швов, крепость ме-
таллоконструкций, их долговеч-
ное служение и безопасность 
эксплуатации. Одно неверное 
движение может привести к ка-
тастрофическим последствиям. 
Приходиться работать и днем и 
ночью в сложных полевых усло-
виях и при любой погоде, в лет-
нюю жару и в зимний мороз, вы-
держивать большие физические 
нагрузки, много времени прово-
дить в замкнутых, зачастую тес-
ных и темных пространствах, ча-
сами не меняя положения тела. 
Одним словом, нужна выносли-
вость и физическая, и психоло-
гическая.

«Сергиенко – специалист вы-
сокого класса, виртуозно владе-
ющий профессией, доскональ-
но знающий все тонкости ремес-
ла, искусно выполняющий сва-

Для нашей страны, пока только открывающей для себя вторичную переработку 
твердых отходов, захоронение огромных объемов бытового и промышленного мусора 
становится крайне острой проблемой. В последние годы все большую актуальность 
набирает тема правильной организации процесса складирования и хранения отходов 
на территории полигонов для снижения их негативного влияния на окружающую среду. 
Зарубежные производители готовы поделиться богатым опытом использования со-
временных материалов и решений для создания нового поколения полигонов ТКО (ТБО).

В настоящее время на каждо-
го жителя России в среднем при-
ходится до 15 тонн твердых быто-
вых отходов в год. Из-за факти-
ческого отсутствия в стране си-
стемы переработки коммуналь-
ных и промышленных отходов 
размеры и количество полигонов 
постоянно растет. Это приводит 
к тому, что ежегодно под свалки 
выделяется 10 тысяч гектаров зе-
мель. Причем чаще всего под по-
лигоны задействуются террито-
рии вблизи крупных городов, что 
только усугубляет комплекс эко-
логических и социальных про-
блем, связанных с захоронени-
ем больших объемов ТКО.

Российские реалии таковы, 
что на полигоны попадают не-
сортированные твердые отхо-
ды различного происхождения. 
По мере того, как они подверга-
ются воздействию осадков и вы-
соких температур (из-за экзо-
термических процессов в орга-
нических остатках), из них начи-
нает выделяться широкий пере-
чень жидких токсичных веществ. 
Наиболее опасны для окружаю-
щей среды растворимые соли тя-
желых металлов, диоксины, аро-
матические углеводороды, не-
фтепродукты и т.п. 

Одной из важнейших задач 
инженерно-экологических ком-
плексов, предназначенных для 
централизованного приема ТБО 
и их обезвреживания, является 
недопущение попадания этих ве-
ществ в почву, близлежащие во-
доемы и грунтовые воды. Поэтому 
при устройстве полигонов, отве-
чающих современным требова-
ниям в области природосбереже-
ния, большое внимание уделяет-
ся организации надежной гидро-
изоляции с помощью так называ-
емых противофильтрационных 

экранов с дренажным сло-
ем, который служит для от-
вода фильтрата, грунтовых 
и поверхностных вод. 

Например, компания 
G&G Partners, входящая в 
Italtelo Group, для этих за-
дач предлагает систему 
COVER UP System – это 
текстильная геомембра-
на толщиной 0,4-0,8 мм 
из полиэтилена высокой 
плотности (ПВП), покрыто-
го с обеих сторон тройным 
слоем полиэтилена низкой плот-
ности и/или полиолефинов. ПВП 
характеризуется высокой проч-
ностью, непроницаемостью для 
жидкостей и газов, устойчиво-
стью к УФ излучению и устойчи-
востью к большинству химически 
агрессивных веществ. 

С помощью этой системы 
возможно осуществить времен-
ную или постоянную гидроизо-
ляцию в местах хранения ТБО, а 
также защиту и очистку загряз-
ненных территорий и объектов.

Компания CETCO, специали-
зирующаяся в области гидроизо-
ляции, укрепления земляных кон-
струкций и экологической защи-
ты почвы и воды, предлагает вы-
полнять противофильтрацион-
ные экраны на основе геотек-
стильных бентонитовых рулон-
ных материалов. 

Они представляют собой кар-
кас из полипропиленовых воло-
кон, внутри которого помещены 
гранулы натриевого бентонита. 

Это разновидность природ-
ной глины, которая при гидрата-
ции увеличивается в объеме до 
16-18 раз, за счет чего достига-
ется водонепроницаемость ма-
териала.  Характеризуется высо-
кой стойкостью к химическим за-
грязнениям, в том числе к непо-

ЖКХ

ТКО

лярным жидкостям (нефть, мас-
ла, бензин). 

При монтаже полотен не тре-
буется сварка швов: места на-
хлеста просыпаются бентонито-
вым порошком и в процессе на-
бухания происходит образова-
ние сплошного слоя бентонито-
вого геля. 

В России у же есть опыт 
успешного использования бето-
нитовых геосинтетических ма-
териалов для устройства проти-
вофильтрационных экранов при 
строительстве полигонов захо-
ронения отходов и для защиты 
от проникновения в почву нефте-
продуктов. Поскольку бентонито-
вые рулонные материалы облада-
ют низкой механической прочно-
стью, специалисты рекомендуют 
использовать для их защиты про-
филированные ПВП-мембраны.

Итак, применение современ-
ных материалов и технологий для 
обустройства экологичных поли-
гонов ТКО хорошо отработано не 
только за границей, но и в нашей 
стране. Станут ли они отрасле-
вым стандартом, теперь зависит 
от совершенствования норма-
тивной базы и доброй воли фе-
деральных и местных властей.

Д. Варбанский

КАДРЫ

рочные работы на самых слож-
ных участках водопроводных се-
тей, умеющий находить опти-
мальный вариант решения по-
ставленной задачи в услови-
ях ограниченного времени, гра-
мотный и ответственный работ-
ник», - говорит о своем подчи-
ненном Александр Купянский, 
начальник участка магистраль-
ных сетей РЭУ «Таманский груп-
повой водопровод» Г УП КК 
«Кубаньводкомплекс».

Свободное время Сергей 
Владимирович также проводит 
рядом с водой – с удочкой на бе-
регу речного залива. Среди его 
трофеев щуки весом до 7 кило-
граммов и  шестнадцатикило-
граммовый сазан.  

А. Попова
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ЖИЛИЩНЫЙ
ВЕСТНИкЖИЛИЩНЫЙ
ВЕСТНИк

ДОБРАЯ ТРАДИЦИЯДОБРАЯ ТРАДИЦИЯ

БУДЕТ ЛИ ЕЙСК С ВОДОЙ…БУДЕТ ЛИ ЕЙСК С ВОДОЙ…

РЕДАКТОР ПОЛУЧИЛ 
«ПРИЗНАНИЕ»

РЕДАКТОР ПОЛУЧИЛ 
«ПРИЗНАНИЕ»

ЭКОЛОГИЯВ рамках Международного 
д н я  в о д ы  с п е ц и а л и с т ы 
«Росводоканал Краснодар» 
(ООО «Краснодар Водоканал») 
провели в краснодарской сред-
ней школе № 101 урок для уча-
щихся 2-го класса на тему бе-
режного отношения к воде. 
Сотрудники водоканала постро-
или занятие в форме диалога, в 
ходе которого задавали второ-
классникам вопросы о береж-
ном отношении к воде, на кото-
рые дети с удовольствием отве-
чали.

В свою очередь школьники 
смогли задать вопросы специ-
алистам краснодарского водо-
канала о важности воды на пла-
нете и запасах этого ценного ре-
сурса. В ходе урока ученики уз-
нали, из каких источников ООО 
«Краснодар Водоканал» ведет 
добычу воды и что нужно делать, 
чтобы эту воду сберечь.

После обсуждения получен-
ных знаний дети разделились на 
шесть команд и складывали паз-
лы на водную тему.

«Проведение подобных уро-
ков в школах Краснодара ста-
ло нашей доброй традицией, — 
говорит директор по персона-
лу ООО «Краснодар Водоканал» 
Вера Зубкова, — Мы благода-
рим руководство школы № 101 за 
оказанное содействие в прове-
дении мероприятия. «Краснодар 
Водоканал» - крупнейший по-
ставщик водного ресурса в сто-
лице Кубани и помимо обеспе-
чения населения качественны-
ми услугами, мы считаем сво-
ей важной миссией разъяснять 
подрастающему поколению о 
значимости воды в жизни чело-
века и необходимости бережно-
го отношение к ней».

Ю. Манасихина

Виктор Жиляков — главный редактор журнала «ТЭК Ку-
бани» получил награду «Признание». Это высшая награда 
Союза журналистов Кубани, и она вручается  за многолет-
ние заслуги в профессии.

С наградой его поздравил но-
вый председатель Союза журна-
листов России, известный жур-
налист Владимир Соловьёв, ко-
торый встретился на днях с ку-
банскими коллегами и губерна-
тором Краснодарского края.

Конкурсы Союза журнали-
стов Краснодарского края никог-
да не обходятся без специально-
го приза – знака «Признание», ко-
торый вручается профессиона-
лам с огромным опытом, сде-
лавших очень серьезный вклад в 
развитие регионального Союза 
журналистов. В этот раз его за-
воевал заслуженный журна-
лист Кубани, заслуженный ра-
ботник культуры России Виктор 
Егорович Жиляков, практически 
вся  жизнь которого связана с ра-
ботой в крупнейшем новостном 
агентстве страны – ТАСС. Кстати, 
именно Виктор Жиляков целых 
18 лет возглавлял конкурсную 
комиссию Союза журналистов 
Краснодарского края, присуж-
дающую награду «Золотое перо».

Награду «Признание» ему 
вручили почетный гость торже-
ства, известнейший на Кубани 
общественно-политический 
деятель Николай Гриценко и 
председатель комиссии Ольга 
Величкина.

Надо отметить, что в спи-
ске номинантов этого года бы-
ли такие известные 
ж урналисты реги-
она, как Герой тру-
да Кубани Владимир 
Р у нов,  Вла д имир 
Бурлаков, Николай 
Заболотный. Членам 
секретариата было 
очень сложно опре-
делиться с кандида-
турой, поэтому побе-
дителя впервые вы-
бирали тайным голо-
сованием.

Виктор Жиляков, 
можно сказать, всю 
жизнь в бессрочной 
«командировке». Из 
Сочи, где после сред-
ней школы №38 рабо-
тал в районной газе-
те «Адлерская прав-
да», поехал учиться 
в Москву, на журфак 
МГУ, был комсоргом 
курса, создал пер-
вый в истории фа-
культета строитель-
ный целинный отряд из 193 бой-
цов и во главе с ним отправил-
ся поднимать целину. После 
Московского журфака работал 
в Ульяновске, затем в республи-
ке Тыва, из Западной Сибири /

Тюменская область/ передавал 
новости об открытиях пионеров 
советской нефтянки и газа.

Именно Жиляков одним из 
первых сообщил об оконча-
нии строительства Байкало-
Амурской магистрали, а так-
же о пуске самого крупно-
го в СССР (и сегодня в России) 
Уренгойского газового место-
рождения. Виктор Егорович вел 
репортаж из Ледовитого океа-
на о спасении зажатых во льдах 
судов, из Сочи – о крушении са-
молета армянских авиалиний, 
из Новороссийска — о сбитом 
украинцами по ошибке пасса-
жирском самолете, из Москвы – 
о победах советских спортсме-
нов на Олимпиаде-80. 

В  п р е д ш е с т в у ю щ и е 
Олимпийским играм в Сочи 2014 
года Жиляков опубликовал сот-
ни материалов о стремлении 
Сочи и Кубани стать центром 
Зимних Олимпийских Игр, за что 
был награжден Президентом 
Олимпийского Комитета России 
А. Тягачевым Национальной пре-
мией спортивных журналистов 
России «Звезды спортивной ин-
формации».

Виктор Егорович Жиляков 
награжден федеральными на-
градами: Орденом Трудового 
Красного знамени, Орденом 
Почета, медалью ордена «За за-

слуги перед Отечеством» второй 
степени, медалью «За освоение 
нефтяных и газовых месторож-
дений Западной Сибири».

Е. Гетманская

Перебои с водой в городе Ейске и ряде населенных пунктов Ейского района могут 
начаться еще задолго до начала курортного сезона. И причиной тому могут послужить 
многомиллионные долги ООО «ЕйскВодоканал» перед ресурсоснабжающей организа-
цией ГУП Краснодарского края «Кубаньводкомплекс».

Напомним, с 1 июля 2017 го-
да поставки питьевой воды в го-
род Ейск по магистральному во-
доводу из поселка Октябрьский 
Ленинградского района осу-
ществляет РЭУ «Ейский груп-
повой водопровод» Г УП КК 
«Кубаньводкомплекс». За период 
с июля 2017 года по январь 2018 
года включительно было пода-
но свыше 4,767 млн. кубометров 
качественной питьевой воды. 
Однако ООО «ЕйскВодоканал», 
п о л у ч а я  в о д у  о т  Г У П  К К 
«Кубаньводкомплекс» согласно 
договорных обязательств, пода-
вая ее потребителям города-ку-
рорта и собирая платежи, из ме-
сяца в месяц допускает просроч-
ку платежей, рост кредиторской 
задолженности. За семь меся-
цев «Кубаньводкомплекс» ока-
зал ООО «ЕйскВодоканал» ус-
луги холодного водоснабже-
ния на сумму более 93,5 млн. ру-
блей. Получателем услуг оплаче-
но лишь 45,1 млн. рублей, что со-
ставляет 48,3% от суммы. В ре-
зультате чего образовалась за-
долженность, которая по состоя-
нию на 26 февраля 2018 года  со-
ставила 48 млн. 361 тыс. рублей. 

Затраты на подъем воды из 
подземного горизонта, очист-
ку ее от сероводорода и других 
примесей, электроэнергию для 
доставки воды до контрагента – 
ООО «ЕйскВодоканал» (рассто-
яние от артезианских скважин 
до города 104,5 километров)  – 
довольно значительны. И впол-

не очевидно, что без финансо-
вых средств невозможна чет-
кая работа предприятия. Другие 
источники дохода у Г УП КК 
«Кубаньводкомплекс» отсутству-
ют. Никто не заправит бензином 
или дизтопливом ремонтные ав-
томобили и спецтехнику в долг, а 
выполнить ремонт водовода не-
возможно без выезда аварийной 
бригады. Нет таких предприятий, 
которые бесплатно поставят ма-
териалы для планового ремонта 
сетей или реагенты для очистки 
и обеззараживания воды – хлор 
и коагулянт. Для обеспечения ра-
боты насосов необходимо элек-
тричество, за которое также нуж-
но платить. 

О т с у т с т в и е  д е н е ж н ы х 
средств у РЭУ «Ейский груп-
повой водопровод» ставит под 
угрозу подготовку к предстояще-
му курортному сезону. Для обе-

спечения стабильной и надеж-
ной подачи воды в летний пери-
од специалистам предприятия 
необходимо выполнить боль-
шой объем ремонтных работ на 
артезианских скважинах, насо-
сных станциях, станциях очист-
ки воды, водопроводных сетях и 
т.д. Но выполнение этих работ из-
за хронических неплатежей ООО 
«ЕйскВодоканал» находится под 
вопросом, поскольку нет денег 
на приобретение необходимых 
запасных частей. 

Летом в связи с большим на-
плывом отдыхающих потребле-
ние воды существенно возрас-
тает. В прошлом году руковод-
ство ООО «ЕйскВодоканал» об-
ращалось к поставщикам воды 
с просьбой увеличить подавае-
мый объем до 32-х тысяч кубов 
в сутки. Но у РЭУ «Ейский груп-
повой водопровод» нет возмож-
ности в летний период увеличи-
вать объемы подачи воды в насе-
ленные пункты района в размере 
сверхдоговорного объема, кото-
рый предусмотрен тарифным ре-
гулированием.

Кроме того, ПАО «Кубань-
энерго» направило предписание 
в ГУП КК «Кубаньводкомплекс» 
о введении ограничения элек-
троснабжения из-за неопла-
ты, связанной с долгами ООО 
«ЕйскВодоканал».

Л. Митасова
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